

le samedi 21 juin 2025, à Yverdon (à 14:30)

Chères et chers ami-e-s de L'Essor: ceux et celles d'entre vous qui avez participé à notre précédente «**journée**» (*il y a dix-huit mois*) à Yverdon, se souviennent d'une assemblée ayant réuni plus d'une vingtaine de personnes, d'un moment convivial passé ensemble à midi, d'une intéressante présentation du MIR – Mouvement international pour la réconciliation et d'un atelier commun d'écriture de «bonnes nouvelles», pour clore l'après-midi.

Le 21 juin prochain, nous vous attendons à nouveau, au même endroit* pour notre Journée de L'Essor, incluant notre assemblée générale.

Lors de celle-ci, nous aurons l'occasion de vous présenter la petite dizaine de personnes qui forment maintenant notre Comité, en 2025. Comme pour toute assemblée générale digne de ce nom, il y sera question de nominations au Comité, des statuts et de la présentation des comptes. Mais nous comptons aussi vous faire part de nos projets pour l'avenir de votre journal. Des détails supplémentaires seront communiqués avant l'assemblée aux personnes inscrit-e-s.

Avant la rencontre, il sera possible pour ceux et celles qui le souhaitent de manger sur place à midi, au Café-restaurant **Le Tempo** qui jouxte

* Maison des Associations
Quai de la Thièle 3, Yverdon-les-Bains

notre salle de réunion. Divers membres de notre équipe y seront pour vous accueillir et manger avec vous.

Après l'assemblée elle-même, nous aurons le plaisir d'assister à une présentation du **journaliste et photographe-animalier monsieur Alain Prêtre**, nouvellement arrivé dans notre équipe. Sa présentation s'intitulera :

Le loup, ange ou démon ?

Alain nous parlera donc du loup, de son retour dans notre pays et des questions spécifiques que cela soulève. Il y sera question de notre responsabilité envers le monde sauvage, évidemment... Le tout agrémenté des magnifiques photos dont il a le secret !

Vous savez déjà que vous viendrez à cette journée ? Ne manquez pas de vous inscrire (ou de vous pré-inscrire) dès maintenant, par courrier, courriel, téléphone ou SMS (cf. page 12)... Mais le plus simple (aussi pour nous) est de vous inscrire en remplissant notre formulaire en ligne.

journal-lessor.ch/21juin



À bientôt !

L'Équipe du Journal



Le TOUT

Sous les hautes marches
de l'échelle de la création,
je cherche, tâtonnant, le cœur en alerte.

Oui, je cherche, de jour comme de nuit,
le mot par lequel tout est parti,
celui qui mit en marche le monde
pour des milliards d'années.
Je cherche encore, et en vain.

Je n'aperçois que l'illisible
et l'indéchiffrable.

Ah ! que ne vois-je la poussière,
la poussière de l'indéfinissable,
la poussière de toutes les poussières !

À l'heure du TOUT, gros de l'air,
du feu, des eaux et de la terre,
ce TOUT non encore éclaté
mais déjà père de l'Univers.

À cette heure-là, est-ce le feu
mitonnant la germination
du monde qui scella tous
les mystères que l'homme
tentera de percer
jusqu'à son dernier souffle ?

**Pierrette
Kirchner-Zufferey**

ERRATUM

Dans notre n° précédent, notre ami Pjotr mentionnait, en page 7, la récente période de paix en Europe, que j'ai ensuite transcrite en ces termes :

« (...) *quelques décennies sans guerres ouvertes, comme ce dont nous avons pu bénéficier en Europe (de 1945 à 1995)* »

J'ai écrit 1995, car il s'agissait de la guerre d'ex Yougoslavie, évidemment. Or, on nous signale que la paix a pris fin avec le **début** de cette guerre, non avec sa fin. Il fallait donc lire **1992**.

En 1995, c'était le génocide de Srebrenica. Vu l'ampleur du massacre, c'est l'année phare que ma mémoire m'a restituée en transcrivant l'interview. *Mea culpa*. C'était il y a 30 ans, mais ça n'excuse rien; je n'aurais pas commis cette bévue pour '14-'18 ni pour '39-'45, je suppose.

D'où mes excuses aux survivants, aux sympathisants, aux historiens... et à Pjotr.

— MBe